2024-09-06

El INE en la Ciudad de México presentó la Estrategia Nacional de Educación Cívica 2024-2026

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://hojaderutadigital.mx/el-ine-en-la-ciudad-de-mexico-presento-la-estrategia-nacional-de-educacion-civica-2024-2026/

Como parte del compromiso por fortalecer la participación ciudadana y promover una ciudadanía más informada, el Instituto Nacional Electoral en la Ciudad de México (INE CDMX) presentó hoy la Estrategia Nacional de Educación Cívica (ENCÍVICA) 2024-2026. El evento, celebrado en la Universidad Humanitas Del Valle, alcaldía Benito Juárez, fue encabezado por María Luisa Flores Huerta, Vocal Ejecutiva del INE CDMX, quien destacó la importancia de involucrar activamente a la ciudadanía en los procesos democráticos.

Durante el evento, se destacó que la ENCÍVICA 2024-2026 se basa en dos pilares fundamentales: la formación y la participación. A través de la formación, se busca dotar a la ciudadanía de los conocimientos y habilidades necesarias para ejercer plenamente sus derechos y responsabilidades. Por otro lado, la participación tiene como objetivo involucrar a la sociedad en todos los aspectos de la vida pública, más allá del simple acto de votar. En palabras de María Luisa Flores Huerta, «El concepto de ciudadanía integral supone que las personas se asuman como titulares de derechos y responsabilidades, lo cual nos obliga a buscar formas de garantizar y fomentar su participación activa en la vida pública».

La colaboración entre instituciones también jugó un papel clave en este evento. Patricia Avendaño Durán, Presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), subrayó que la educación cívica es un mecanismo esencial para transformar la realidad social y política del país. «Es preciso que las personas conciban su participación como un mecanismo para transformar la realidad, tanto en lo público como en lo privado,» afirmó. A esto se sumó Gustavo Uribe Robles, encargado de la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica del IECM, quien destacó la necesidad de aglutinar esfuerzos entre instituciones y sociedad civil para construir una ciudadanía más informada y comprometida.

En este contexto, no solo se destacó la colaboración institucional, sino también la importancia del rol educativo como elemento fundamental para el ejercicio de derechos políticos electorales y de la ciudadanía integral. Yesenia Nava Manzano, Vocal de Capacitación Electoral y Educación Cívica, y Rosa Isela Lazcano, Vocal de Organización Electoral del INE CDMX, reforzaron el compromiso del Instituto con la implementación de la estrategia, que abarca tanto la educación cívica como la organización electoral en la capital.

Por su parte, Sairam Serón Alegre, líder de la Academia de la Universidad Humanitas, hizo hincapié en el papel que juega la academia en la formación de una ciudadanía crítica y participativa. «El reto para nuestras sociedades es reconocer la diversidad y adaptar estrategias para que todos los mexicanos puedan ejercer plenamente sus derechos políticos y sociales,» afirmó, subrayando el compromiso de la universidad en este esfuerzo conjunto.

El evento también contó con la presencia de representantes de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), el Sistema Nacional de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes (SIPINNA), la Autoridad Educativa Federal en la Ciudad de México (AEFCM), así como diversas organizaciones de la sociedad civil y miembros de la comunidad académica.

Para asegurar el éxito de la ENCÍVICA 2024-2026, la estrategia incluye un sistema de monitoreo y evaluación que permitirá ajustar las acciones conforme avance su implementación. De esta manera, se garantizará que los esfuerzos por fortalecer la democracia sean efectivos y sostenibles. Además, la inclusión de grupos históricamente marginados, como pueblos indígenas y comunidades afrodescendientes, será un aspecto central

para promover una participación equitativa en los procesos democráticos.

El INE CDMX agradeció la participación de todas las instituciones y actores involucrados, haciendo un llamado a toda la ciudadanía para que se sume a esta iniciativa y contribuya a la construcción de una democracia más sólida y participativa en México.